



El infrascrito Secretario del Consejo Municipal de Desarrollo del Municipio de Colomba Departamento de Quetzaltenango; CERTIFICA: Tener a la vista el libro de Actas de Reuniones del Consejo Municipal de Desarrollo –COMUDE– número dos del Municipio de Colomba, Departamento de Quetzaltenango Que en folios 146, 147, 148, 149 se encuentra suscrita el Acta número 95-2024 de fecha veintisiete de mayo del año dos mil veinticuatro, que copiada literalmente dice: -----

Acta No. 95-2024. En el municipio de Colomba departamento de Quetzaltenango siendo las diez de la mañana reunidos en el salón de honor de la municipalidad para celebrar la reunión ordinaria de COMUDE de fecha veintisiete de Mayo del año dos mil veinticuatro estando presentes las siguientes personas, Representantes de COCODES: Leticia Roblero Com. Santa Anita la unión; Ricardo Lucas, Com. San Isidro la unión; Efraín Ramírez sector el coco Com. Agraria santo Domingo; Elvira Arriaga Caserío Nuevo Mujulia; Dana Danuzia Hernández Sector 3y4 Cantón las Delicias; Entidades públicas con presencia en el municipio: Renato Barrios, MAGA/B; Marvin Matías SESAN, Cristian Echeverría MIDES, Micaela González, Shirley Gálvez, OAV agente; Invitados especiales: José Pineda Parcelamiento nuevo paraíso; Juan González nueva independencia; Rocaél Gómez nueva independencia; Hugo López cantón las delicias; Glendy López Cas. María teresa; Margarita Gómez Cas. María teresa; Dominga Méndez, UGAM; Ricardo Ramos Técnico de salud; Griselda González, Melida López, Com. Agr. Palmira; Albina Gómez Cas. Nueva victoria; Oficinas Técnicas: Iris Orozco OMJ; Karla Monterroso DMM; Delmy Rivera OMPC; Leonardo Méndez UGAM; Bernardo Velásquez DAFIM; Carolina Álvarez OMDEL; para dejar constancia de lo siguiente: Se da lectura a la agenda programada para el día de hoy la cual es aprobada por todos los presentes. **PRIMERO:** Se dirige la oración a cargo de la señora Glendy acompañada por todos los presentes. **SEGUNDO:** Palabras de bienvenida a cargo de la Lic. Delmy Rivera quien agradece a cada uno su asistencia así mismo manifestar que el señor Alcalde se encuentra ausente ya que fue requerido a una reunión en Coatepeque con la contraloría de cuentas. **TERCERO:** Se tiene la participación de la oficina de la atención a la víctima quien a apertura de la oficina en el municipio da a conocer las funciones que tienen a cargo, se tiene atención las 24 horas, motiva a los presentes a realizar sus denuncias y acercarse a las oficinas si tiene alguna duda. **CUARTO:** Se tiene la participación de Leonardo mendaz encargado de la UGAM, da a conocer que el país se encuentra en estado alarmante por los 1,500 incendios que ha habido en este año en el que expone que la mayoría son incendios provocados humanamente. En la municipalidad se han comprometido para accionar ante una emergencia de incendio, invita a formar parte de la Abrigada para apoyar es estas emergencias. **QUINTO:** Se tiene la participación de la Directora de la DMM, informa e implementación de proyectos para mujeres dando a conocer que ya tienen su propia política, que fue implementada durante la pandemia, muy pronto tendrá las instalaciones para desarrollar los diferentes cursos que se estarán situados en el antiguo



destacamento militar. **SEXTO:** Presentación del primer informe cuatrimestral a cargo del señor Bernardo Velásquez, Manuela, Griselda, Venancio Velásquez todos de DAFIM; Ingresos Q.12,759,828.67 Egresos Q. 13, 863, 950.97; Así mismo se le dio copia a los miembros del COMUDE. **SEPTIMO:** participa la encargada de la oficina municipal de la juventud que da a conocer las funciones y actividades que realiza, cursos, talleres, capacitaciones manifiesta que cada COCDE tiene que tenerla comisión de la juventud ya que es de su importancia promover la participación de la juventud y realizar proyectos sociales que contribuyan a la comunidad. **OCTAVO:** durante la reunión se integran las siguientes personas: Entidades Públicas: Lic. Juan José Vásquez, CTA; Irma Suchi, Renap; Entidades No Gubernamentales: Clemencia Bamaca, OSAR; Aurora Agustín, AMARC; Juanita, Organización de Comadronas. **NOVENO:** se tiene la participación del Agente fiscal Cristóbal expone que están al servicio de la comunidad para tratar cualquier asunto legal manifestando que la familia es el pilar fundamental de la sociedad, que se tiene que cuidar ya que si no más adelante se presentas diversos problemas que afectan a toda la familia, también se presenta Lic. Daniel Orozco quien informa el horario de atención de lunes a viernes de 8:00 AM a 4:00 PM, expone la importancia del celular y sus funciones como también los riesgos y estafas que estamos expuestos cada uno. **DECIMO:** No habiendo nada más que hacer constar se da por finalizada la presente reunión en el mismo lugar y fecha a dos horas después de su inicio. Damos fe.

Y para los usos legales, extendo, firmo y sello la presente **CERTIFICACIÓN** a los siete días de octubre de 2024.

ISIDRO HERMINIO CASTILLO DÍAZ
PRESIDENTE DEL COMUDE



JULIO E. SALAZAR BAL
SECRETARIO DEL COMUDE

